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新华社重庆 6 月 6 日电（记者王丁、
韩振） 69 岁的赵长华是一个有“猴缘”的
人：年轻时，他是村里的“驱猴人”，整天
守着庄稼，赶走来破坏的猴子；如今，他成
了村里的“护猴人”，整天守着猴子，不让
猴子受到伤害。

赵长华所在的巫山县双龙镇安静村，坐
落在长江小三峡之畔，是重庆深度贫困村。
这里山大沟深，全村 2000 多人散居在山谷
里。以前，村民们在山坡上种庄稼，产量不
高，还经常有猴子来捣蛋、骚扰。于是，村
里决定让年轻的赵长华守庄稼，赶走来“抢
粮”的猴子。

“那时候，大家吃不饱肚子，对抢食的猴

子这些‘捣蛋鬼’自然没好感，抓猴子、打猴子
的事常有发生，一些猴群就渐渐消失了。”回
忆那段往事，赵长华有些愧疚。

三峡成库后，随着库区水位上涨，山谷
盛满了碧水，不但小三峡的风光更为秀丽，
小小三峡景区也应运而生。坐落在小小三峡
景区入口处的安静村，不仅形成了山水环绕
之势，对岸还多出了一道奇特的景观——— 神
鱼湾。

安静村突然迎来了众多前来参观的游
客。他们中，有的专门来拍摄神鱼湾，有的来
观赏小小三峡，有的专门来看猴子。

随着当地环境保护力度加大，猴子成为
被严格保护的动物，加上人们生活日益改善，

不担心猴子来抢食，这使得当地几乎灭绝
的猴子又多了起来。

这些猴子很顽皮，常跑到地里找吃的，
村民们辛苦种出的玉米、红薯等被破坏。村
支书赵长华索性带领村民把一块山谷让给
猴子，种上庄稼让猴子吃。

赵长华将记者带到村子前面的一道绝
壁边——— 这里以前是村民砍柴的地方，如
今，这里成为猴子的乐园，吸引大量游客前
来观赏。

“我经常在这里投食，每次投食的时
候，几十只猴子就攀上来，围着我团团转。”
赵长华指着一处开阔地说，“那是猴子刚走
过的地方，湿地上翻出了很多新土，上面还

踩出了很多脚印。”
赵长华说，现在安静村所在的小三峡、

小小三峡一带已经有了三四群、七八百只
猴子。猴子给安静村带来的经济效益正在
显现，曾经的“捣蛋鬼”俨然已经成了这座
山村的“招财猫”。

如今，安静村已经开了 30 多家农家
乐，可以同时容纳 300 名游客，生意较好的
一家农家乐，每年纯收入达五六万元。

“当地政府正重点围绕猴子和当地风
土人情做文章，进一步做大‘猴子经济’，将
安静村打造成休闲旅游综合体。届时安静
村的面貌将再一次发生改变。”重庆市派驻
安静村的扶贫干部马然希说。

安静村的“猴事”：从“捣蛋鬼”到“招财猫”
做大“猴子经济”，贫困山村将变身休闲旅游综合体

新华社南京 6 月 6 日电(记者朱国亮、朱
筱、邱冰清)江苏淮安市民朱女士在网上购买
了一款“网红减肥药”，按要求每天服用三包，

没想到两天后全身无力，头晕、心慌、呕吐，可
体重一点没减掉。后经权威部门检测，减肥药
中含有西布曲明等违禁成分。

近年来，各类违法添加西布曲明的“特
效减肥药”层出不穷，相关案件在多地发生。
这一早在 2010 年就被明令停止生产、销售
和使用的“禁药”何以禁而不止，甚至变身
“网红减肥药”？

所谓“喝咖啡就能减肥”其实

是“禁药”功效

朱女士购买的这款“网红减肥药”名为
“左旋肉碱咖啡王”。在网上，“喝着咖啡就能
减肥”是这款假药的销售噱头。打着“懒人减
肥”的旗号，该药很快走红。遭“网红减肥药”
折磨的朱女士，愤然将减肥药送当地食品药
品监督管理部门检测。结果显示，这一减肥药
中非法添加了西布曲明等违禁成分，属于伪
劣产品。

淮安市食品药品监督管理局随后将线
索移交淮安公安部门。淮安警方于最近捣毁
了这条假减肥药生产、销售的地下产业链，
现场查获假减肥药约 8 吨，另外还查证约有
10 吨已售出。

西布曲明原是一种用于治疗肥胖症的药
物，后因副作用大，有增加心脏病的风险，国
际上许多国家都禁止使用。2010 年，我国也
明令停止生产、销售和使用西布曲明制剂和
原料药。

南京市妇幼保健院营养科主管营养师张
悦介绍，西布曲明主要通过抑制食欲和增强
代谢达到减肥效果，但会造成心率增快、血压
增高等诸多问题，严重时可导致中风，对身体
损伤很大。

记者调查发现，类似假减肥药案在各地
时有发生。江苏泰州警方近日破获的一起假
减肥药案件，也是非法添加西布曲明。去年，
江苏苏州警方破获的“舒立轻”特大假减肥
药案，假药成分还是含有西布曲明。

记者在中国裁判文书网搜索关键词“西
布曲明”发现，今年以来，这一网站上公布的
已审理判决的相关案件就有约 20 起，去年一
年公布的此类案件 70 多起。

成本低见效快，有的利润超

过 150%

为何假减肥药都喜欢添加西布曲明？“成
本低，见效快。”张悦说。淮安警方破获的这起
案件也印证了这一说法。

依据犯罪嫌疑人许某交代，工厂生产的
减肥药中添加的西布曲明剂量，是根据成本、
市场需求、消费者身体反应等因素动态计算
的，每吨添加量最多不超过 4 公斤。以此计
算，35 公斤西布曲明可加工成约 9 吨减肥
药。减肥药一罐约 300 克，每罐以最低售价
13 元计算，总售价近 39 万元。而许某购买 35

公斤西布曲明仅花费 6 . 65 万元，其他辅
料、包装成本也十分低廉，获利很大。

在销售环节，这些减肥药的暴利更加
惊人。办案民警介绍，一名网店店主进货价
为每罐 18 元，标明的出售价高达每罐 69

元。即使搞活动，买二赠一，每罐实际价格
也高达 46 元，利润率为 156%。

经层层追踪，淮安公安发现，朱女士购
买的“左旋肉碱咖啡王”产自河南夏邑县一
食品加工厂。白天，该厂是一家正规食品加
工厂，生产线上生产的也是日常食品。晚
上，则门窗紧闭，窗帘都拉起来，偷偷生产
假减肥药。

受利益驱使，虽被列入“禁药”，在网络
上西布曲明仍是屡禁不止。记者上网搜索，
输入“西布曲明”一词，发现第一条热搜便
是“西布曲明现在哪里能买到？”记者以购
买者身份联系多个网络供货商，他们纷纷
表示，国内生产的西布曲明已难以获得，但
从国外进口的还有，而且货源更正宗稳定，
只是每公斤售价从之前的 1000 多元上涨
到了 6000 多元。

“网络+快递”绕开监管，打

击假减肥药需多方协作

“来我这拿药的人心里都清楚，国家不
让卖。”一位微信签名为“月瘦 8 至 20斤”
的原料供货商对记者说，该药不能销售给
心脏病、高血压、孕妇等敏感人群，且剂量
添加要严格控制。然而，他不仅卖原料、配
方，还出售成品胶囊，目前线下有近 20 家
供货的微商。

记者调查发现假减肥药的销售套路主
要是：通常都会起一个时尚又费解的药名，
如“左旋肉碱咖啡王”“巴西果蔬塑身压片
糖果”等，听起来很有“科技含量”。然后，通
过网络社交软件一对一私下分销、零售和
支付。最后，用快递邮寄。整个过程绕开了
工商、食药监等监管环节。

苏州警方之前办理的“舒立轻”特大假
减肥药案尤为典型。从原料到辅料，从胶囊
壳到外包装，从防伪标识到灌装机器，犯罪
嫌疑人全部在网上搞定，然后躲到江苏徐
州丰县一偏僻的农家小院内生产，生产之
后又通过网络、快递进行分销。

警方告诉记者，从近年来办理的案件
来看，传统的监管方式已经很难堵截和防
范这类伪劣产品。此外，办案民警常常要奔
赴全国十多个省份取证、抓捕，执法成本很
高，仅靠警方事后打击远远不够。

针对当前许多“网红减肥药”肆意添加
西布曲明等违禁成分的现象，业内人士认
为，这既要警方严厉打击，也要市场、药品
监管部门变革传统的监管方式，加快构建
网上的监管体系。另外，有关电商企业应承
担应有的社会责任，不让国家禁止药物和
假冒伪劣产品在平台上肆意流通，如产生
严重社会后果，也应被追责。

张悦提醒消费者，不要迷信快速减肥。
减肥应循序渐进，首先考虑常规的基础治
疗，如通过合理饮食、适度运动减肥。在基
础治疗效果不好的情况下，可考虑用特殊
的医疗食品进行代餐。建议消费者到有资
质的正规医院咨询，制定科学、合理的减肥
方案。

“喝咖啡就能减肥”其实是“禁药”功效
起底“禁药”是如何变身“网红减肥药”的

盐池湾草原上的抓绒季开始了。手持绒
梳，不停地在山羊身上耙来耙去，不到半小
时，四肢被捆、仰面朝天的山羊就脱掉了去冬
以来一直穿在身上的羊绒“大衣”。巴依尔·道
尔吉这几天的主要工作就是抓绒。

每年 5 月下旬开始，甘肃省肃北蒙古族
自治县盐池湾乡的牧民就进入了一年一度的
抓绒季，市场上流行的羊绒服饰所使用的羊
绒原料，一部分就是从巴依尔·道尔吉这样的
蒙古族牧民手里“走出去”的。

进入抓绒季节，草原牧民就到了一年中
最忙的时候，剪羊毛、抓绒，然后准备转场等，
一年中大量的工作都集中在这两个月完成，

其他时间多是悠然牧羊的日子。

作为盐池湾乡南宁郭勒村的牧民，巴依
尔·道尔吉养了 500 多只羊，其中有山羊 100
多只。对巴依尔·道尔吉来说，绵羊和山羊各
自承担着不同的“赚钱任务”。“养山羊主要是
为了产羊绒，山羊养到一年后就可以抓绒
了。”巴依尔·道尔吉说：“今年每公斤羊绒的
市场价达到了 300 元，价格很好。”

巴依尔·道尔吉算账很仔细。蒙古族牧民
一般不卖羔羊，都是在养殖了两三年后才出
售。剪三四年羊毛后，绵羊就上市了，市场均
价每只 600 元左右，而山羊在抓三四年羊绒
后同样能卖到绵羊的价格。

“过去本地的土山羊产绒量很低，每只
产绒 4 两多。”巴依尔·道尔吉说。“近年来
通过改良品种，引进内蒙古、新疆、青海的
优质绒山羊种畜与本地的土山羊杂交改良
后，绒产量增加了，现在每只山羊能产绒
1 . 1 斤左右。”

抓绒并不是一件轻松的事情，是个技
术性很强的活儿，要先把羊毛剪了以后才
能抓绒，所以剪羊毛就能显出牧民的“剪
功”，剪得深就把羊绒剪了，剪得浅又影响
抓绒。草原上牧民草场很大，居住又很分
散，加之人数本来就不多，所以每年的抓绒
季牧民都要跑上几十公里互相帮活。

蒙古包外面是广袤的草原，不远处就
是祁连山的皑皑雪山。巴依尔·道尔吉家有
7 万亩草场，每年都要轮牧，巴依尔·道尔
吉就开着他的皮卡车，拉上蒙古包，赶着庞
大的羊群来回迁徙，每年 12 月份到次年的
7 月份在冬春草场放牧，8 月份到 11 月份
在夏秋草场放牧，迁徙距离达到 80 余公
里。“草原也需要休息，不能过牧。”巴依尔·
道尔吉说：“政府为每户牧民在不同的草场
都建了标准化的羊圈，迁徙放牧都很方
便。”

(记者连振祥、王铭禹)
新华社兰州 6 月 6 日电

草原上的抓绒季

（上接 1 版）上合组织顺应地区国家安全关切，首次定义“三
股势力”并明确了成员国合作打击“三股势力”的方法、原则，
走出了一条多层次、宽领域、富有成效的安全合作之路。

从 2001 年 6 月有关各方签署《打击恐怖主义、分裂主义和
极端主义上海公约》到 2017 年阿斯塔纳峰会通过《上海合作组
织反极端主义公约》，上合组织执法安全合作的法律基础一步步
夯实。

从成立塔什干上合组织地区反恐怖机构执行委员会，到举行
“和平使命”“天山反恐”等系列联合反恐军演，再到开展打击毒品
走私、跨国犯罪、非法移民、边防等领域合作，上合组织成员国协作
能力逐步提高，安全合作范围不断扩大。

——— 在经济合作领域，上合组织成为“推进器”

上合组织成员国虽然在经济体量、产业结构、发展阶段等方面
差异明显，但振兴经济、发展民生的愿望是相同的。近年来，在上合
组织推动下，各国在发展战略对接、产能互利合作、推进区域贸易
投资及便利化等方面已取得积极进展。

“一带一路”倡议的提出，为上合组织深化经贸合作注入强劲
动力，同时上合组织历经十几年的发展，已形成一套比较成熟的合
作交流机制，正成为丝绸之路经济带与各成员国发展战略对接的
重要平台。

中国社科院俄罗斯东欧中亚研究所研究员李进峰认为，在“一
带一路”倡议推动下，成员国从“项目合作”转向全方位“发展战略”
对接，从“双边合作”发展到“多边合作”。

从中俄“一带一盟”对接到中哈“丝绸之路经济带”与“光明大
道”对接，再到中巴经济走廊建设……地区国家协同发展正展现出
广阔的合作前景。

——— 在人文领域，上合组织成为沟通的“桥梁”

文化艺术节、青少年交流营、人民论坛、政党论坛、妇女论
坛……

上合组织“搭桥”，成员国间人文交流日益密切，教育、文化、卫
生、体育、旅游、青年、媒体等领域合作如火如荼。
交人交心，浇花浇根。双边和多边人文交流夯实了上合组织发

展的民意基础，增进了民众的相互了解，推动了不同文化的交流互
鉴，让各国民心更加贴近，让友谊纽带更加牢固。

“上合组织通过安全合作、经济合作、人文交往等多个‘车
轮’的同步运转，形成强有力的合作模式。”上合组织秘书长阿
利莫夫说。

中国，上合力量的重要源泉

从黄浦江畔到黄海之滨，上合峰会即将重回中国。17 年来，作
为首个以中国城市命名的区域性国际组织，上合组织烙上了深深
的“中国印记”。

“作为上合组织的奠基地，中国在上合组织中的角色像灯塔一
样，是组织发展的动力，也是问题解决方案的提供者。”巴基斯坦伊
斯兰堡国际事务理事会主任赛义德·乔杜里说。

印度尼赫鲁大学中国和东南亚研究中心教授狄伯杰认为，中
国引领对上合组织发展至关重要。他说，中国所倡导的贸易投资便
利化、共同和集体安全、构建人类命运共同体等理念，将受到越来
越多国家的欢迎。

坚持国家关系平等、倡导多元文化共生、创造共同发展的良性
环境，在中国的倡导下，上合组织决心走出一条构建新型国际关系
和结成更广泛命运共同体的新路径。国务院发展研究中心欧亚社
会发展研究所研究员许涛认为，这代表了人类社会的进步方向，也
是上合组织生命力所在。

积力所举无不胜，众智所为无不成。十七载携手同行，上合组
织以协商一致的合力应对外界变动，以合作共赢的张力提供“上合
智慧”。即将到来的青岛峰会，也必将成为上合组织乘风破浪、行稳
致远的新起点。
(执笔记者：赵嫣、包尔文；采访记者：胡晓明、栾海、关建武、刘天)

新华社北京 6 月 6 日电

（上接 1 版）党的十八大以来，外交礼宾工作适应新要求进
行了多次改革。从机场高速沿线挂旗到为国宾车队恢复摩托车护
卫，从增加军乐团队列行进表演到三军仪仗队增加女兵……处处
体现出礼宾工作与时俱进、不断创新的特点。

按照新的抵达路线，来访国元首在前往人民大会堂的途中，

将经过天安门广场这一重要地标。在清华大学礼学研究中心主任
彭林看来，这样的路线调整有助于更好地展示古都北京的魅力。

“人民大会堂、天安门广场和天安门城楼三者交相呼应、庄
严肃穆，既代表了北京的厚重底蕴，又展现出中国改革发展的新
气象。”彭林说。

2014 年 5 月 12 日，土库曼斯坦总统别尔德穆哈梅多夫对中
国进行国事访问， 13 名中国人民解放军女仪仗队员首次亮相欢
迎仪式，曾给人留下了深刻的印象。
近年来，中国女军人在作战、训练及各项任务中的作用日益

凸显，而且逐步走向国际交流的舞台。中国人民解放军仪仗队大
队长韩捷说，此次增加女兵方阵正是顺应这种时代潮流，“可以
更好地展现女兵巾帼不让须眉的飒爽英姿，全面彰显国威与军
威。”

在军乐团改革方面，张海峰介绍，此前军乐团行进队列只有
43 人，且背对宽阔的天安门广场进行演奏，乐队的声势和感染
力有所欠缺。调整后，除适当扩充了行进队列人数，还新增了木
管乐器，增加了大号的数量，“确保乐队的演奏层次更丰富、声
音更浑厚。”

“配上重新编排的《歌唱祖国》和新的演出服装，整个表演更富
时代感，从视觉和听觉上都让人耳目一新，展现出当代军人的蓬勃
朝气和新时代人民军队的风采。”张海峰说。

崇礼尚义，提升人民国家荣光感

“作为东道主，安排精彩的国事访问欢迎仪式，可以展现出中
国崇礼尚义、热情友好、宾至如归的待客之道，让每一位来访外国
领导人感受到尊重和友好。”董津义说。

实际上，世界上众多国家都非常重视欢迎仪式的设计安排。
党的十八大以来，习近平主席在出访期间，往访国经常打破惯
例，给予特殊礼遇，举行盛大欢迎仪式。

习近平主席 2013 年访问墨西哥时，墨方安排了隆重的三军
仪仗队和骑兵分列式； 2014 年访问法国时，法方出动了 146 人
骑兵、 17 辆摩托车护卫和 150 人的仪仗队； 2015 年对英国进行
“超级国事访问”期间，乘坐皇家马车前往白金汉宫下榻。英方
按照王室最高规仪，鸣放 103 响礼炮； 2016 年访问柬埔寨时，
柬方将机场迎接的仪仗队礼兵数量增加一倍，在王宫外广场上摆
放习近平主席和西哈莫尼国王巨幅肖像……

当前，中国致力于同各国发展友好关系，中国的朋友圈越来
越大。各国举行高规格欢迎仪式，展示出对双边关系的重视以及
对习近平主席本人的尊重。中国国际问题研究院常务副院长阮宗
泽表示，中国改革国事访问欢迎仪式，将更好展示中国特色社会
主义取得的发展成就，彰显大国威仪、大国风范、大国气度。

专家认为，中华文明源远流长，中国自古就是礼仪之邦。此
次欢迎仪式改革，本身就是中国传统文化理念的重要体现。

“早在周代，中国就有了完整的、成文的国宾接待礼仪。”
彭林说，“在欢迎来访国元首时增加东道国特色，是各国普遍的
做法，可以营造出热情友好的氛围，为两国领导人建立个人和工
作友谊提供契机。”

彭林表示，全新呈现的欢迎仪式，庄重大气、更具仪式感，
向世界展现出了国家威仪和中华民族的文化底蕴，同时也将提升
广大国民的国家荣光感和民族自豪感。

顺应时代发展 彰显大国形象

江西上饶：

户户参与

人人分红
 6 月 6 日，上饶县董团乡联合村

建档立卡贫困户谢春生在江西盛水实业
集团公司果蔬生产大棚内护理观赏南
瓜。谢春生家有 5 亩多地，全部流转给该
公司，并常年在公司务工，年收入 3 . 3

万余元，2017 年全家实现脱贫。

近年来，江西上饶县探索“村委会+
龙头企业+合作组织+贫困农户”的互动
整合发展模式，利用扶贫产业发展基金，
引导贫困户利用土地、房屋、林地等资产
入股龙头企业、合作社等经营主体，让资
源变股权、资金变股金、人人能就业、年
年有收入。

据悉，上饶全县贫困发生情况从
2014 年的 2 . 5 万户 9 . 6 万人，下降至
2017 年的 3579 户 7855 人。

新华社记者宋振平摄
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